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El campo, la fortaleza de México: José Calzada.- Existe pleno compromiso por 
parte del Gobierno de la República, a través de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA)  de apoyar a todas 
las organizaciones de productores del país, porque el campo es la fortaleza de 
México. Así lo aseguró el titular de la dependencia, José Calzada Rovirosa, al asistir 
con la representación del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto a la 
clausura del 79 Congreso Nacional Extraordinario de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), donde aseveró que no obstante que el campo se encuentra en el 
mejor nivel de los últimos años hay que redoblar el paso para dar respuesta a las 
demandas de los productores. México informa/ Portal político/EdoMex Quadratín/ Noticias 

Chihuahua/ Periódico Mirador/ La ventana del juicio/ Red financiera/ Códice México/ Carta de 
México/ Expres Zacatecas/ Chiapas en contacto/ Prensa latina/ 20 Minutos/ CCO Noticias/ El 
Financiero 

 

Aplauso de pie a José Calzada (Con Pies y Cabeza).- El 79 congreso nacional de 
la CNC, realizado el fin de semana, no solo fue una pasarela de presidenciables, sino 
que sirvió para que el dirigente de esa organización, Rubén Escajeda, elogiara al 
secretario de Agricultura, José Calzada, por su respaldo a los productores 
agroalimentarios. Escajeda pidió a sus agremiados ponerse de pie para mostrarle al 
titular de la Sagarpa su reconocimiento por sus acciones en beneficio de todos los 
integrantes del campo. Milenio, 13  

 

Pide la CNC mayor atención de delegados federales.- Con la exigencia de una 
mayor atención por parte de los delegados de las dependencias federales y la 
presencia de la organización campesina en las mesas de re negociación del TLC, la 
CNC clausuró su 79 Congreso Nacional. Después de 3 días de actividades y la 
congregación de cenecistas de todo el país, concluyeron las actividades del grupo 
campesino del PRI. Rubén Escajeda, presidente de la CNC, agradeció el apoyo del 
titular de la Sagarpa, José Calzada, quien en reiteradas ocasiones le ha brindado el 
apoyo necesario a la organización campesina. Zacatecas en Imagen, 6 

 

Fisura Lozano bloque panista  (La Divisa del poder de Adrián Trejo).- Así como 
sin querer queriendo, el líder de la Confederación Nacional Campesina (CNC), Rubén 
Escajeda, le soltó un reclamo a José Calzada, secretario de la Sagarpa, durante la 
clausura del 79 Congreso Nacional de la organización. Escajeda pidió a Calzada que 
hiciera un llamado de atención "a los delegados de las dependencias que no atienden 
los problemas" de los campesinos, por lo cual tienen que protestar en México. 24 

Horas, 5 

 

Alistan mandamás en Senado y San Lázaro (Aquí desde el congreso).- En la 
SAGARPA del presidenciable José Calzada, la organización UNIMOS y su 
presidente Javier Eduardo López están bajo lupa de la Función Pública y la Auditoría 
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Superior de la Federación en San Lázaro? porque presumen que hay millonarios 
recursos que se han destinado al programa de gasto social a través de esa 
organización y parece que han sido desviados a intereses particulares. Ya hay 
antecedentes y se espera profundicen en las indagatorias con auditorías, porque 
desde 2001 han bajado recursos de varias dependencias, acciones sin duda que 
huelen mal. La Prensa, 9 

 

Jalisco lo logró: menos dinero para los partidos (Clase política de Miguel Ángel 
Rivera).- El 79 Congreso de la CNC, efectuado en Zacatecas, concluyó con éxito para 
sus integrantes, pero no dejaron de escucharse quejas. El sector más fuerte del PRI, 
el que otorga por lo menos 5 millones de votos, logró poner condiciones a los 
presidenciables, que entendieron que el voto campesino es el que decide las victorias. 
El dirigente nacional de la CNC, Rubén Escajeda, protestó ante el secretario de 
Agricultura, José Calzada Rovirosa, representante presidencial, debido a que los 
delegados de las dependencias federales en los estados no atienden las solicitudes 
de los productores del campo. Crónica, 46 

  

¿Apostamos? de Gustavo Rentería.- Emilio Gamboa Patrón, coordinador de la 
bancada tricolor en el Senado de la República, como usted sabe hace unos días 
"destapó" a sus gallos del PRI para la candidatura presidencial: José Antonio Meade, 
Aurelio Ñuño Mayer, Miguel Ángel Osorio y José Narro. Sobre su gran amigo, Manlio 
Fabio Beltrones, respondió a mis colegas reporteros, que aún no le ha preguntado, 
pero qué le consultará pronto. Y descartó la participación de la exgobernadora de 
Yucatán, Ivonne Ortega Pacheco. También bajó a Enrique de la Madrid, José 
Calzada y Eruviel Ávila. Capital, 13 

 

PRI: de los seis quedan cuatro ( Razones de Jorge Fernández Menéndez).- En 
realidad, si bien hay otros políticos destacados que han estado en el escrutinio 
público, como Manlio Fabio Beltrones,  Eruviel Ávila, José Calzada o Enrique de la 
Madrid, el hecho es que el propio presidente Peña se ha centrado en los cuatro de la 
lista de Gamboa (José Antonio Meade, Miguel Osorío, Aurelio Ñuño y José Narro), 
llevándolos incluso, consigo a encuentros privados con empresarios como Carlos Slim 
Los cuatro, también, estuvieron en la reciente plenaria del partido Verde. Y hoy y 
mañana estarán en la plenaria de los senadores del Partido Revolucionario 
Institucional. Excélsior, 10 

 

Sector Agropecuario.- Con motivo del V Informe de Gobierno del presidente Enrique 
Peña Nieto, algunos de los renglones que más sobresalen de su mandato son los del 
sector primario. En este sentido, José Calzada ha tenido mucho que ver. La confianza 
que le tuvo su jefe para ocupar ese asiento del Gabinete, fue sin lugar a dudas, 
atinada. Los datos lo dicen. De acuerdo a los resultados que publicó el INEGI, la 
participación del Sector Agropecuario, fue de la siguiente manera. Los servicios, 
tuvieron una participación del 42%, el comercio, el 17.9, la industria manufacturera, el 
17.2 y el agropecuario el 8.2. Quedan otros, muy importantes como la construcción 
por debajo, lo que habla del sólido avance en la materia. El Sol de México, 10 
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Necesario redoblar el paso  para dar respuesta a productores: Agricultura.- Al 
asistir con la representación presidencial a la clausura del 79 Congreso Nacional 
Extraordinario de la Confederación Nacional Campesina (CNC), el titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), José Calzada Rovirosa, dijo que existe el pleno compromiso de la 
federación de apoyar a todas las organizaciones de productores, porque el campo es 
la fortaleza de México. El Mañana, 12/ ABC,  14 

 

MONITOREO 

Difundido el Lunes 28 de agosto de 2017 
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Se registraron 18 impactos del B.302.- “El campo, la fortaleza de México: José 
Calzada”. 
  
Portales de Internet: 18 
  
B.302.- “El campo, la fortaleza de México: José Calzada”. Existe pleno 
compromiso por parte del Gobierno de la República, a través de la Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) de 
apoyar a todas las organizaciones de productores de México, porque el campo es la 
fortaleza de México. Así lo aseguró el titular de la dependencia, José Calzada 
Rovirosa, al asistir con la representación del Presidente de la República, Enrique 
Peña Nieto a la clausura del 79 Congreso Nacional Extraordinario de la Confederación 
Nacional Campesina (CNC), donde aseveró que no obstante que el campo se 
encuentra en el mejor nivel de los últimos años hay que redoblar el paso para dar 
respuesta a las demandas de los productores. De esta forma, dijo, nos queda mucho 
por hacer, estamos todavía lejos de nuestro potencial, por eso el mensaje y 
compromiso del Gobierno de la República es el de apoyar a todos los productores del 
país. Acompañado por el gobernador de la entidad, Alejandro Tello Cisterna, Calzada 
Rovirosa, recordó que nuestro país tuvo un avance muy significativo en la 
tecnificación y mecanización del sector agroalimentario y ahora el campo exporta más 
en valor de lo que representa la venta de petróleo, de las remesas y de todo lo que 
se genera en materia de turismo. Calzada Rovirosa enfatizó que “esa es la potencia 
del campo mexicano, lo debemos decir y lo debemos de hablar, pero también 
necesitamos comprometernos más”. Destacó que, gracias a los productores, México 
se posicionó como el número 12 en generación de alimentos en el mundo y se ha 
convertido en el décimo país exportador de insumos a nivel global, mientras que a 
Estados Unidos se le venden mil 500 millones de pesos diarios de 
agroalimentos. Asimismo, puntualizó que ahora que se está renegociando el Tratado 
de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), por parte del Gobierno de la 
República “primero es nuestra gente y nuestros productores.  Primero es 
México”. Calzada Rovirosa mencionó ante los integrantes de la CNC, que nuestra 
nación es libre, soberana y digna, un país “que no se deja y para el que primero son 
sus principios y luego sus intereses, así vamos a defender al campo mexicano”. 
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http://zhn.com.mx/2017/08/26/mexico-quiere-competir-en-igualdad-y-libremente-en-el-tlc-jose-calzada/ 
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/26846-el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-
calzada 
https://www.portalpolitico.tv/gobierno/el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-calzada  
https://edomex.quadratin.com.mx/campo-la-fortaleza-mexico-jose-calzada/ 
https://noticiaschihuahua.mx/2017/08/28/mexico-quiere-privilegios-sino-competencia-libre-en-tlcan-jose-
calzada/ 
http://www.periodicomirador.com/2017/08/28/deben-organizaciones-campesinas-mas-participacion-
negociacion-del-tlc-calzada/    
http://laventanadeljuicio.mx/nota/34187/el_campo_la_fortaleza_de_mexico_jose_calzada 
http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/32694-el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-
calzada 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/403157 
https://www.expresszacatecas.com/economia/34668-mexico-lugar-12-mundial-en-produccion-de-
alimentos 
http://www.codicemexico.com.mx/mexico/mexico-busca-competencia-libre-tlc-jose-calzada 
http://www.cartademexico.com/web/cn.php?id=19998 
http://www.chiapasencontacto.com/la-cnc-la-organizacion-da-fortaleza-al-pri-ruben-escajeda/ 
http://www.prensa-latina.cu/index.php?o=rn&id=111184&SEO=gobierno-mexicano-asegura-que-respalda-
al-sector-campesino 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/261896/0/necesario-redoblar-el-paso-para-dar-respuesta-a-
productores-agricultura/ 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/261887/0/mexico-12-en-produccion-de-alimentos-y-decimo-en-
exportaciones/ 
https://cconoticias.com/2017/08/28/mexico-12-en-produccion-de-alimentos-y-decimo-en-exportaciones/  
http://www.elfinanciero.com.mx/economia/defender-a-productores-nacionales-prioridad-de-sagarpa-en-tlcan.html  
  
  
¡Por las nubes! Aguacate en $ 90 el kilo; en CDMX sube y se cotiza en $55.-   
La Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) dio a conocer que la semana del 
21 al 25 de agosto, el aguacate se mantuvo en 90 pesos por kilo en mercados de 
Tijuana, mientras que en la Central de Abasto (Ceda) de la Ciudad de México mostró 
un alza al cotizarse en 55 pesos el kilo. En tiendas de autoservicio se vendió en 66 
pesos. De igual forma la cebolla subió siete pesos y se vendió en 27.46 pesos el 
kilogramo, la bolsa con dos kilos de azúcar se vendió en 48.96 pesos, el jitomate en 
23.55 pesos y el limón en 20.46 pesos por kilo, ello, en tiendas departamentales. En 
la Central de Abasto capitalina, la cebolla se vendió en 27 pesos kilo, el jitomate 
mantuvo su precio de 20 pesos, el limón en 16 pesos y las dos bolsas de azúcar se 
ofertaron en 36 pesos. En tanto, en Tijuana el huevo alcanzó un precio de 60 pesos 
por kilo, el jitomate 35 pesos, el azúcar 28 pesos, el limón 25 pesos y la cebolla en 12 
pesos el kilogramo. En Monterrey se vendió hasta en 48 pesos el kilogramo de 
aguacate, el azúcar en 25 pesos, el huevo 22 pesos y el limón 20 pesos por kilo 
mientras que el jitomate y la cebolla subieron y se colocaron en 22 y 25 pesos, 
respectivamente. En mercados de Mérida, el aguacate se mantuvo en 30 pesos el 
kilo, el limón se vendió en 4.50 pesos por kilo, el huevo tuvo un costo de 24 pesos y 
la cebolla blanca en 11 pesos, en tanto que el jitomate saladette y el azúcar bajaron 
su precio y se ofertaron en 14.50 y 16 pesos por kilogramo. En la ciudad Puebla el 
aguacate se vendió en 60 pesos por kilogramo, mientras que la cebolla tuvo un alza 
de dos pesos y se vendió en 26 pesos, el azúcar en 18 pesos, el limón 22 pesos, el 
huevo 25 pesos y el jitomate en 20 pesos el kilogramo. En Guadalajara el aguacate 
se vendió en 73 pesos, el jitomate en 25, el huevo en 23, el azúcar en 20.50, la cebolla 
en 20 y el limón hasta en 14 pesos por kilogramo.  Recientemente el titular de la 
Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación 
(SAGARPA), José Eduardo Calzada Rovirosa, destacó que “el aguacate mexicano 

http://zhn.com.mx/2017/08/26/mexico-quiere-competir-en-igualdad-y-libremente-en-el-tlc-jose-calzada/
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/26846-el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-calzada
http://www.mexicoinforma.mx/index.php/mexico-informa/26846-el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-calzada
https://www.portalpolitico.tv/gobierno/el-campo-la-fortaleza-de-mexico-jose-calzada
https://edomex.quadratin.com.mx/campo-la-fortaleza-mexico-jose-calzada/
https://noticiaschihuahua.mx/2017/08/28/mexico-quiere-privilegios-sino-competencia-libre-en-tlcan-jose-calzada/
https://noticiaschihuahua.mx/2017/08/28/mexico-quiere-privilegios-sino-competencia-libre-en-tlcan-jose-calzada/
http://www.periodicomirador.com/2017/08/28/deben-organizaciones-campesinas-mas-participacion-negociacion-del-tlc-calzada/
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http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/403157
https://www.expresszacatecas.com/economia/34668-mexico-lugar-12-mundial-en-produccion-de-alimentos
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es el embajador del campo”, debido a que de los dos millones de toneladas que se 
producen en el mundo, 1.4 millones de toneladas son procedentes del país, y de esas, 
el 70 por ciento son cosechadas en Michoacán. 
https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-
cotiza-en-55 
https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/689178/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-
sube-y-se-cotiza-en-55 
https://www.elsoldehidalgo.com.mx/finanzas/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-
cotiza-en-55 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/sociedad/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-
cotiza-en-55  
  
Piden sumar esfuerzos para consolidar estrategia sobre biodiversidad.-  
México, 28 Ago (Notimex).- La Estrategia Nacional sobre Biodiversidad de México 
(ENBioMex) ha sentado las bases nacionales que ayudan a la conservación y uso 
sustentable del capital natural del país, por ello, es importante sumar esfuerzos para 
su consolidación y aplicación. Lo anterior, indicó el titular de la Secretaría del Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), Rafael Pacchiano Alamán, al inaugurar 
el Taller sobre Fortalecimiento de capacidades para la implementación de la 
ENBioMex y Plan de Acción 2016-2030. Recordó que por instrucciones del presidente 
Enrique Peña Nieto, se está preparando una ley derivada de un trabajo de 
coordinación entre la Semarnat y la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) para establecer una frontera 
forestal. Con ello, se busca además que, previo al otorgamiento de incentivos a la 
producción agrícola, el sector ambiental sea consultado para evitar la afectación de 
áreas relevantes por sus servicios ecosistémicos. En su oportunidad, el coordinador 
de la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), 
José Sarukhán Kermez, informó que la ENBioMex ya está siendo utilizada por 
distintos actores como referente y marco normativo de sus acciones y proyectos. 
Refirió el liderazgo de los secretarios Pacchiano y Calzada, para que los cambios de 
uso de suelo incorporen los criterios ambientales y los territorios agrícolas degradados 
sean recuperados en favor de la biodiversidad. 
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/402979 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/261756/0/piden-sumar-esfuerzos-para-consolidar-estrategia-sobre-
biodiversidad/ 
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5961379/t,Piden+sumar+esfuerzos+para+consolidar+estrategia+so
bre+biodiversidad/ 

  
SAGARPA 

  
Exhortan a la Sagarpa apoyar a los productores afectados por las sequías.-    
Síntesis: Integrantes de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, 
exhortaron a la Sagarpa a apoyar a los productores afectados agrícolas por las 
sequías; también se les recomendó realizar mayores apoyos a los productores de 
agave. 
  
28/08/2017 Televisión: Las Noticias del Congreso  con Laksman Sumano, C-110 (IZZI) Paga,  20:16 hrs. 
http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_28082017/28082017023891nc.mp4  
  
Durante el 2017, recursos por 282.9 mdp al sector ganadero: JMCL.- En el marco 
de las actividades de la Expo Ganadera y Agroalimentaria de la FENAPO 
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https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-cotiza-en-55
https://www.elsoldetampico.com.mx/finanzas/689178/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-cotiza-en-55
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https://www.elsoldetoluca.com.mx/sociedad/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-cotiza-en-55
https://www.elsoldetoluca.com.mx/sociedad/por-las-nubes-aguacate-en-90-el-kilo-en-cdmx-sube-y-se-cotiza-en-55
http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/402979
http://www.20minutos.com.mx/noticia/261756/0/piden-sumar-esfuerzos-para-consolidar-estrategia-sobre-biodiversidad/
http://www.20minutos.com.mx/noticia/261756/0/piden-sumar-esfuerzos-para-consolidar-estrategia-sobre-biodiversidad/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5961379/t,Piden+sumar+esfuerzos+para+consolidar+estrategia+sobre+biodiversidad/
http://www.notiradar.com/noticia/nota,5961379/t,Piden+sumar+esfuerzos+para+consolidar+estrategia+sobre+biodiversidad/
http://testigos.intelicast.co/2017/08Agosto17/Imagenes_28082017/28082017023891nc.mp4
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2017, acompañado por Francisco José Gurria Treviño, Coordinador General de 
Ganadería de la SAGARPA, el Gobernador del Estado Juan Manuel Carreras López, 
informó que durante el presente año se han canalizado 282.9 millones de pesos a 
favor del sector ganadero de las cuatro regiones de la entidad potosina, para que las 
y los potosinos prosperemos juntos. Durante el evento donde también se festejó el 
Día del Ganadero, el titular del Ejecutivo estatal entregó al productor huasteco Arturo 
Esper Bujaidar la Presea al Mérito Ganadero FENAPO 2017, a quien describió como 
un de los mejores ganaderos del país, por su larga trayectoria de 60 años impulsando 
esta actividad en la Huasteca potosina. El mandatario potosino informó que se realizó 
la gestión ante el Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA), en el 
mes de octubre, para una revisión de pre-certificación con el objeto de valorar la 
posible acreditación de un mejor estatus sanitario en la Campaña de Tuberculosis 
Bovina. A su vez, el coordinador general de Ganadería de SAGARPA, Francisco 
Gurría Treviño, anunció que gracias a la gestión realizada por el Gobernador del 
Estado, Juan Manuel Carreras López, la dependencia federal contribuirá en la 
instalación de un laboratorio de sanidad animal para el sector ganadero del estado. 
http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=146803 
  
Acusan a Conapesca de extinción de vaquita marina.- Agrupaciones 
ambientalistas exigieron la destitución de Mario Aguilar, titular de Conapesca y Pablo 
Arenas, director del Inapesca por boicotear los esfuerzos del gobierno mexicano para 
tratar de salvar a la vaquita marina de la extinción. En conferencia de prensa, Miguel 
Rivas, campañista de Océanos de Greenpeace acusó a la Comisión Nacional de 
Acuacultura y Pesca (Conapesca) de negligencia en la inspección y vigilancia de las 
vedas pesqueras y la pesca furtiva en los mares de México, que directa o 
indirectamente pegaron en la población de esta especie exclusiva del Alto Golfo de 
California, de la que quedan menos de 30 ejemplares. Aseguró que la situación que 
enfrenta la vaquita marina es síntoma de la sobreexplotación y anarquía que existe 
en la mayoría de las pesquerías del país, porque el modelo es obsoleto y sin una 
visión de sustentabilidad. De acuerdo con el reporte de la Auditoría Superior de la 
Federación, dada a conocer en noviembre de 2016 , Conapesca sólo vigiló los 
periodos de veda de 16 de 40 especies; estas especies, en su situación como tal 
vedadas, sólo fueron fiscalizadas en un 40 por ciento”, detalló. 
  
Delfines entrenados van al rescate de la vaquita marina.- Alejandro Olivera, 
representante en México del Centro para la Diversidad Biológica acusó, por su parte, 
al Instituto Nacional de Pesca (Inapesca), de llevar más de 10 años sin poder ofrecer 
artes de pesca alternativas para evitar la captura incidental de la vaquita marina. 
Ahora se está trabajando con una nueva red que se llama suripera, que es una 
pequeña red que tampoco captura vaquitas, sin embargo, hasta el día de hoy su 
implementación y su uso en el Alto Golfo también ha sido un fracaso”, indicó. Las 
organizaciones no gubernamentales, entre las que también se encuentran, Comarino, 
Teyeliz y Defenders of Wildlife, exhortaron al gobierno que regrese al sector pesquero 
a la cartera de medio ambiente, porque el responsable de la inminente extinción de la 
vaquita marina es Conapesca, que sólo tiene intereses comerciales. 
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/28/1184560 
http://www.algoqueinformar.com/responsabilizan-a-conapesca-inminente-extincion-la-vaquita-marina 
http://www.tribunanoticias.mx/autoridades-de-mexico-son-complices-de-la-eventual-extincion-de-la-

vaquita-marina-greenpeace/ 

http://www.elexpres.com/2015/nota.php?story_id=146803
http://www.excelsior.com.mx/nacional/2017/08/28/1184560
http://www.algoqueinformar.com/responsabilizan-a-conapesca-inminente-extincion-la-vaquita-marina
http://www.tribunanoticias.mx/autoridades-de-mexico-son-complices-de-la-eventual-extincion-de-la-vaquita-marina-greenpeace/
http://www.tribunanoticias.mx/autoridades-de-mexico-son-complices-de-la-eventual-extincion-de-la-vaquita-marina-greenpeace/
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Acusan a Conapesca de extinción de vaquita marina.- En conferencia de prensa, 
Miguel Rivas, campañista de Océanos de Greenpeace acusó a la Comisión Nacional 
de Acuacultura y Pesca (Conapesca) de negligencia en la inspección y vigilancia de 
las vedas pesqueras y la pesca furtiva en los mares de México, que directa o 
indirectamente pegaron en la población de esta especie exclusiva del Alto Golfo de 
California, de la que quedan menos de 30 ejemplares.  Reforma, 18/ La Jornada, 33/ 

Heraldo de México, 34/ Reporte Índigo, 34 / El Universal, 17/ Ovaciones, 6/ Excélsior 

Participa CONAPESCA en reunión Trilateral China-EU-México- El comisionado 
Nacional de Acuacultura y Pesca, Mario Aguilar Sánchez, al participar en la Reunión 
Trilateral de México, República Popular China y Estados Unidos contra el combate al 
tráfico de totoaba (Totoaba macdonaldi), estableció que en el marco del compromiso 
gubernamental de proteger a la vaquita marina, la dependencia a su cargo en 
coordinación con diversas instancias federales y el Gobierno de Baja California han 
desplegado un esfuerzo sin precedentes como en ninguna otra administración en la 
historia de México. La reunión se desarrolló con la participación de representantes de 
la SAGARPA, de SEMARNAT, de SER, de la PROFEPA  y de la CONANP, la PGR, 
de Interpol México y una misión de la UNESCO, la CONABIO y las autoridades del 
CITES, entre otras.- El Correo de Manzanillo,  3 

Exigen campesinos sacar al agro del TLCAN por sufrir afectaciones.- Dirigentes 
campesinos coincidieron en que es urgente defender la soberanía nacional de los 
ataques del presidente estadunidense, Donald Trump. "Los trabajadores del campo y 
la ciudad no pagarán ni un solo peso, como pretende el mandatario estadunidense, 
para construir su muro en la frontera con México", aseguraron los líderes de la Central 
Independiente de Obreros Agrícolas y Campesinos (Cioac) y de la Coalición de 
Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc). Por su parte, 
Gustavo Cárdenas Monroy, subsecretario de la Secretaría de Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, y Héctor René García Quiñonez, director de Atención Sectorial 
de la SAGARPA, dijeron que las dependencias que representan son de "puertas 
abiertas, no es necesario irlas a patear".- La Jornada, 15 

Esperan incrementar rentabilidad de cultivo de trigueros en Mexicali- La 
SAGARPA recordó a los productores de trigo que será entregado el apoyo 
complementario al Ingreso Objetivo al trigo producido durante el ciclo agrícola otoño-
invierno 2016-2017. La reunión fue realizada en el estado de Sonora, ante la 
presencia de los Delegados de SAGARPA de los estados de Baja California, Sonora 
y Sinaloa; los representantes de los Gobiernos de tos Estados de estas mismas 
entidades y los Líderes de las organizaciones de productores como AOA5S. El 
funcionario destacó que en dicha reunión, el Gobierno Federal a través del MC 
Alejandro Vázquez Salido, Director en Jefe de la Agencia de Servicios a la 
Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios (ASERCA), ratificó el 
compromiso adquirido con los agricultores de( grano, de pagar este complemento que 
les permitirá alcanzar un precio de 4,500 por tonelada para el trigo cristalino y de 
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4,900 por tonelada para el trigo panificable.- Monitor Económico, 15 

Estudian científicos de México y EE.UU. parásitos de bovinos-   Un grupo de 
investigadores de la Universidad Autónoma de Baja California Sur, en conjunto con la 
Universidad Estatal de Colorado, en Estados Unidos, generan un catálogo de las 
garrapatas, así como las afectaciones a la salud que provocan al ganado bovino de 
la región de Todos Santos, Baja California Sur El conocimiento obtenido será aplicado 
en la implementación de estrategias y medidas preventivas de inocuidad sanitaria que 
permitan mantener altos estándares de calidad en la producción del ganado. 
"Tenemos que tener et cuidado con et ganado, porque al animal que le da la 
enfermedad de anaplasmosis se Ilega hasta a morir y no hay negocio ahí. 
Afortunadamente, SAGARPA nos ha dado apoyos, por ejemplo, con corrales de 
manejo, así como las asesorías y recomendaciones de inocuidad animal", finalizó 
Amador Aviles.- Monitor Económico, 14 

Vecinos y pescadores dijeron ¡No! Al dragado- Después de sostener una 
acalorada reunión de varias horas con los pescadores y vecinos de la colonia 
Alameda, junto con autoridades federales, estatales y municipales, acordaron que se 
suspenda en forma total las obras de dragado en el vaso uno y dos de la laguna de 
Cuyutlán, donde las autoridades pretendían construir un canal de navegación y varias 
islas ecológicas. En su intervención el delegado de la SAGARPA, Nabor Ochoa 
López, precisó a título personal que las isletas que se pretenden hacer en la laguna, 
es lo mismo que se hizo en la laguna del Valle y que no sirven para nada, y que ese 
error garrafal del Valle, ahora se pretende llevar a la laguna de Cuyutlán, en donde 
no hemos aprendido de los errores del pasado.-  El Correo de Manzanillo, 1 

Importancia del sector agropecuario en Durango (Agronegocios)- En el caso de 
la ganadería, esta actividad económica es la primera red de valor en el Estado debido 
a sus vastas áreas con recursos naturales y la creciente capacidad Instalada para 
producir Intensivamente e Industrializar, favoreciendo en Durango la posibilidad de 
potenciar su ganadería, que es reconocida por su valor genético. La superficie 
sembrada de frijol es de 268,485 ha con 192,158 toneladas (Fuente: SIAP - 
SAGARPA). El maíz en grano presenta una superficie sembrada de 185,999 ha 
(SIAP-SAGARPA) y el maíz forrajero 49,791 ha colocándose como la segunda red 
de valor en el estado. La actividad forestal es la cuarta red de valor de Durango con 
una existencia de madera total de 548,290.425 millones de M3 RTA, lo que representa 
22.4% del país, en el estado existen 10 unidades de manejo forestal con una 
superficie de 12''329,828,769 ha (Conafor), el volumen autorizado superó los 
2''533,008 m3 y el volumen obtenido 1749,426 m3 al menos 10. Durango es el primer 
productor forestal, principalmente de madera y encino. Durante los últimos cinco años 
se han plantado más de 50 millones de árboles. - El Economista, 13  

Querétaro visualiza mercados alternos- En cuanto a la posibilidad de exportar 
hacia países árabes, las certificaciones que deben aprobar las compañías nacionales 
resultan ser la principal complejidad, expuso el coordinador general de Promoción 
Comercial de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados 
Agropecuarios (Aserca), de la SAGARPA, Manuel Pozo Cabrera. Ejemplifica que en 
el caso de buscar un vínculo con Dubái, se carece de un puente aéreo que afiance el 
intercambio comercial, dado que actualmente no se cuenta con el suficiente volumen 
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de exportaciones para generarlo.- El Economista, 35 

Plataneros del Soconusco cerrarán exportaciones con 12 millones de cajas en 
el 201- Tapachula, Chiapas; 28 de agosto de 2017 . Los productores de plátano de la 
región Soconusco, tienen altas expectativas en la comercialización de sus productos, 
lo que generaría una derrama económica importante para esta zona, ya que se 
pretenden niveles que rebasen las metas del año pasado en materia de exportación.  
Los productores tienen una fortaleza comercial en el mercado de los Estados Unidos, 
y gracias a la intervención de la SAGARPA y de la Secretaría de Economía, el 
comercio no se ha visto amenazado, aún con la actitud de Donald Trump hacia el 
mercado mexicano. En este sentido, afirmó que se tiene previsto un mercado alterno 
que podría comenzar a operar el próximo año, y es que los productores realizan los 
acercamientos necesarios para introducirse en el mercado Asiático, que aun cuando 
está muy competido, se tienen buenas expectativas de salir adelante, sobre todo por 
la calidad de la fruta que se produce en la región.- Noticias de Chiapas, 5  

El "mezcalito"de Lozoya / El Espectador por Hiroshi Takahashi-  Emilio Lozoya 
ex director de Pemex. no sólo tiene en su historial temas negativos, espinosos e 
inverosímiles. Los biógrafos también deben tomar en cuenta aficiones tan distantes 
como tan mexicanas: el boxeo y él mezcal. En el año 2015, integrantes del Sistema 
Agave-Mezcal, comandados por Alfredo Conde de la Cruz, señalaron que a través del 
Comité Nacional para la Sustentabilidad del Maguey Mezcal y Destilados de Origen 
(Comando), bajó recursos por 50 millones de pesos de la SAGARPA. Y aunque nadie 
comprobó ninguna irregularidad, la gestión de operación y protección del Consejo 
Regulador de la Calidad del Mezcal no es visto como un caso de éxito a nivel 
internacional, tal y como sí lo es el Consejo Regulador del Tequila de Ramón 
González.- El Heraldo, 27 

Inocuidad, relevante para México/ Split Financiero por  Julio Pilotzi-  La inocuidad 
es una práctica de crecimiento económico debido a que, dentro de las industrias con 
mayor presencia en el mercado global, el sector alimenticio se ha venido 
posicionando como uno de los de mayor crecimiento en rubros de comercio 
internacional. Por citar algunos ejemplos, tan sólo en el 2015, México produjo 268.1 
millones de toneladas de alimentos y fue el principal productor de la SAGARPA. En 
su caso, México ha logrado generar un fuerte marco regulatorio,el cual ha sabido 
limitar la propagación de patógenos y contingencias. Un ejemplo es la Norma Oficial 
Mexicana NOM- 251-SSA1-2009, sobre prácticas de higiene para el proceso de 
alimentos, bebidas o suplementos alimenticios.- El Economista, 28 

SECTOR AGROPECUARIO 

El campo de EU, en riesgo si Donald Trump deja tratado- Una eventual salida de 
Estados Unidos del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) 
afectaría a los exportadores de productos como soya, maíz, lácteos y cárnicos de ese 
país, porque México podría traerlos de otros lugares coinciden agroproductores 
mexicanos. Además, el mercado estadounidense no podría suplir importaciones de 
productos como el aguacate, porque el mayor productor y su principal proveedor es 
México, afirmó el ex presidente del Consejo Nacional Agropecuario, Benjamín 
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Grayeb. "Del top 10 de lo que nos exporta EU podemos traerlo de cualquier parte del 
mundo: algodón, maíz, soya, granos, leche en polvo; ellos no. "Nuestros principales 
productos de exportación hacia allá son frutas, verduras, legumbres y esas no se 
pueden traer de cualquier parte. Les exportamos 800 mil toneladas de aguacate que 
ni todo el mundo junto la produce", explico. El tesorero de la Confederación Nacional 
de Organizaciones Ganaderas y presidente del Gremio de Productores Lecheros de 
la República Mexicana, Salvador Álvarez Morán, dijo que de terminarse con el 
TLCAN, habría afectaciones en ambos lados de la frontera.- El Universal, 6  

 

Cacao sube en EU a máximo de dos semanas- Los futuros del cacao repuntaron el 
lunes en el mercado de Nueva York a máximos en más de dos semanas tras datos 
que mostraron que los especuladores habían vendido grandes cantidades a bajos 
niveles, provocando coberturas cortas y nuevas compras. Los futuros de azúcar sin 
refinar marcaron máximos en tres semanas, tras un reporte de Brasil que mostró que 
la molienda de caña fue menor a la esperada en la primera mitad de agosto. Los 
contratos de azúcar blanca, café robusta y cacao que se negocian en Londres no 
registraron operaciones por un feriado local. El cacao para diciembre en Nueva York 
subió 64 dólares, o 3.3%, a 1,997 dólares por tonelada, luego de tocar un máximo 
desde el 10 de agosto a 2,002 dólares. El repunte se produjo por coberturas cortas y 
posiciones largas nuevas en el mercado tras datos semanales conocidos el viernes 
que mostraron que los especuladores Incrementaron sus posiciones cortas netas más 
que lo esperado. Por su parte, el azúcar sin refinar para octubre cerró con una subida 
de 0.28 centavos, o 2%, a 14.31 centavos por libra después de tocar 14.35 centavos, 
el nivel más alto para el contrato spot desde el 4 de agosto.- El Economista, 10 

 

Alertan alza en alimentos con aranceles a granos.- La industria mexicana de 
alimentos para ganado refirió que si se imponen aranceles a las importaciones de 
granos, durante las renegociaciones del Tratado de Libre Comercio de América del 
Norte (TLC), en el País podrían subir los precios de los cárnicos y la leche. Debido a 
que México es deficitario de los granos a partir de los que se fabrican los alimentos 
de ganado, como el maíz amarillo y el sorgo, tiene que importarlos, principalmente de 
Estados Unidos, así que un cambio en el comercio internacional podría elevar los 
precios al consumidor que adquiere los productos finales, explicó Genaro Bernal, 
director general del Consejo Nacional de Fabricantes de Alimentos Balanceados y de 
la Nutrición Animal (Conafab). "México no tiene la capacidad, en este momento, de 
producir los granos que se necesitan para alimentar a los animales, entonces, 
cualquier arancel, cualquier limitante que se impusiera en el libre comercio, va a ir a 
impactar en la mesa del mexicano, entonces, invariablemente subirán los costos de 
producción de carne de cerdo, pollo, res y leche''.- Reforma, 6 

 

Hasta hoy, Trump ladra no muerde/ Coordenadas por Enrique Quintana- 
Cuentan que Perdue llevó diversos planos que desplegó sobre un escritorio, en los 
que indicaba los estados en los cuales los agricultores y ganaderos norteamericanos 
dependían de las compras que realizan México y Canadá. Y resultó que buena parte 
de esos estados eran aquellos en donde Trump obtuvo sus votaciones más altas. En 
cuanto el portal 'Político' difundió aquella mañana la versión de que se evaluaba la 
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posibilidad de notificar la salida de EU del Tratado, llegaron decenas de llamadas a la 
oficina de Perdue expresando temores por el efecto que tendría para los agricultores 
norteamericanos. Tom Sleight, presidente del Consejo de Productores de Granos de 
EU, describió así la situación: "Estamos en shock y angustiados".Lo que quería Trump 
aquel 26 de abril era notificar la salida de su país y meter presión para que se negocia 
su permanencia en los seis meses que el Tratado fija entre la notificación y la salida 
efectiva. La respuesta del gobierno mexicano fue clara: México no se sentaría a 
negociar en esas condiciones.- El Financiero, 2 

 

Temen organizaciones que el campo pierda en renegociación del TLCAN.- El 
acuerdo azucarero, con el que el gobierno del presidente Enrique Peña aceptó bajar 
la cantidad y calidad de azúcar mexicana que se exporta a Estados Unidos, sin poner 
condición a la importación de fructosa de aquel país pese a que se comercializa a 
precios dumping, es un preludio de cómo se llevará a cabo la renegociación del 
TLCAN, advirtieron dirigentes de la empresa Sucroliq y de las organizaciones El 
Poder del Consumidor, la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras del 
Campo (ANEC) y El Barzón. Enrique Bojórquez, director de Sucroliq, expresó que 
dicho acuerdo fue firmado en 2014 por el entonces subsecretario de Comercio 
Exterior de la Secretaría de Economía, Francisco de Rosenzweigt, sin que tuviera 
atribuciones para hacerlo, por lo que la empresa interpuso un amparo que la Suprema 
Corte debe resolver, porque además a la compañía se le impidió exportar azúcar 
líquida.  La Jornada, 21 

 

Syngenta, con agricultores mexicanos (Corporativo  de Rogelio Varela).- Aunque 
todavía hay grupos que opinan que el TLCAN no ha sido favorable para el campo 
mexicano habrá que decirles que más del 50 por ciento de las hortalizas que se 
consumen en Estados Unidos y Canadá son cultivadas en México. Desde que se 
pensó en crear una zona de libre comercio en Norteamérica, hace más de 25 años, 
había dudas sobre la capacidad de respuesta de nuestros productores del campo. Se 
pensaba en que México iba a ser inundado de importaciones de alimentos 
básicamente de Estados Unidos, la realidad es que de alguna manera se ha logrado 
la complementariedad en la balanza agroalimentaria, lo que debe verse como un 
activo ahora que se revisa el TLCAN. Lo cierto es venderles alimentos a 
estadounidenses y canadienses no habría sido posible sin calidad, y con tecnología.  
El mercado de hortalizas es muy dinámico y la innovación es básica para satisfacer 
las crecientes demandas de cadenas de supermercados y consumidores, de ahí que 
jugadores como Syngenta se han constituido aliados de los productores mexicanos 
en eso de ampliar las exportaciones. Heraldo 30 
 
Creer en el campo (Artículo de Alejandro Díaz) Creer en el campo.- Entre los 
alardes -y amenazas- de Mr. Trump está terminar con el Tratado de Libre Comercio 
de América del Norte (TLC) "porque Estados Unidos tiene un gran déficit en su 
comercio con México" En vez de seguir produciendo solo para el autoconsumo, 
agricultores con iniciativa cambiaron productos, métodos y semillas. Si bien, la 
superficie sembrada fue prácticamente la misma, la producción agrícola ha crecido 
más del 70% durante lo que lleva de vigencia el TLC, La balanza agropecuaria 
mexicana en 1993 tenía un déficit de dos mil 830 millones de dólares (mmd), y el año 
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pasado alcanzó un superávit de tres mil 175 mmd. Azúcar, maíz, trigo y aguacate son 
los productos sobresalientes, pero también sorgo, jitomates, frutos rojos y azules 
(conocidos como "berries"), café, cerveza y tequila. Dado que nuestro comercio 
exterior se concentra en más del 90% con EU, las cifras de la exportación 
agropecuaria son prácticamente las hechas a ese país: casi 29 mil mmd (2016) contra 
cuatro mil 500 mmd en 1994.  Un crecimiento de 600% en 22 años. Sol de México 10 
 
Con humo de orégano combaten plagas que matan a las abejas.- Científicos del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), en Durango, comprobaron que el humo producido 
con tallos del orégano puede proteger a las colmenas productoras de miel porque 
ayuda a disminuir las poblaciones del ácaro varroa (Varroa destructor), parásito 
causante de la varrosis en las abejas, una de las plagas más devastadoras.  
Los investigadores politécnicos han seguido esta línea de investigación desde hace 
más de una década. En 2008 publicaron algunos resultados en el estudio Empleo de 
aceite de orégano (Lippia graveóles) para el control de varroa, parásito de las abejas. 
En esa investigación Gerardo Pérez Santiago, Celina González Güereca y Jesús 
Loera González comenzaron a realizar estudios en laboratorio sobre el uso de 
algunas sustancias vegetales que pudieran generar repelencia del ácaro varroa, 
principalmente para que no se adhiera a las crías de las abejas. Crónica 23 

 

Precio del jitomate se dispara en las ciudades del país.- El alza en la demanda en 
el exterior y el aumento en los costos de transporte provocaron que el precio del 
jitomate registrara el mayor incremento de los bienes y servicios del país en la primera 
quincena de agosto del 2017. Así, en el periodo de referencia, el precio al consumidor 
del jitomate se disparó más de 100% a tasa anual en 31 de las 46 ciudades 
consideradas por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, mientras a nivel 
nacional la variación fue de 112.71 por ciento. El Economista, 32 U y E 

 

El campo es el cimiento del país.-  La secretaria general del PRI Claudia Ruiz 
Massieu expresó que el campo es el cimiento del país, en especial en momentos de 
transformación. En el marco del 79 Congreso Nacional de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), dijo que esta confederación cultiva con esmero el suelo en el que 
hoy México se yergue fuerte, estable y seguro. 24 Horas, 6 

 

Exportaciones de  México crecieron 8 % en julio.- México Exporto productos por 
32,163 millones de dólares en julio, un aumento de 8% frente al mismo periodo del 
año previo, informó el Inegi. Las ventas externas manufactureras sumaron un monto 
de 28,810 millones de dólares, lo que representó un crecimiento de 7.2%, mientras 
que las agropecuarias totalizaron 10.8%, a 996 millones de dólares, y las extractivas 
no petroleras escalaron 14.5%, a 428 millones de dólares. El incremento anual en las 
exportaciones de productos automotrices se derivó de alzas de 10.5% en las ventas 
canalizadas a Estados Unidos y de 27.2% en las dirigidas a otros mercados. 
Economista, 23 / Ovaciones, 4 

 

A escena otra vez, el campo mexicano/ Economía sin lágrimas por Ángel 
Verduzco-- El título mismo, a querer y no, es una útil y oportuna provocación del Dr. 
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Héctor Aguilar Camín: Algo sobre la historia de éxito mejor guardada de "léxico. ¿Cuál 
es esa historia de éxito de la cual nos habla en su colaboración en Milenio Diario, el 
Dr. Aguilar? La de un pedacito de esa tragedia que es el campo mexicano. Una lectura 
poco cuidadosa de lo escrito por él, si dejáramos de lado estos dos errores: Para 
empezar, el campo, lejos de seguirse despoblando, se repobló. En 1994 había 5 
millones 300 mil personas ocupadas en el campo. En 2016 eran 7 millones: una 
repoblación de 1 millón 700 mil personas.; y.- Si en toda la economía mexicana 
hubiera sucedido lo que sucedió en estos años en el sector agropecuario y 
agroindustrial México habría crecido casi al doble de lo que creció en los últimos 20 
años, podríamos sin darnos cuenta, llegar a pensar y aceptar, que el problema 
estructural que representa el campo mexicano ha sido resuelto.- Excélsior, 7  
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El Presidente llama a los senadores de PRI y PVEM a cerrar filas y "vender" los 
beneficios de las reformas estructurales.- El Presidente se reunió con senadores 
de PRI y PVEM, a quienes pidió ser promotores de las reformas estructurales, 
"vender" los beneficios que ya han comenzado a dar y "cerrar filas" en este tema. En 
el encuentro de más de cuatro horas en Los Pinos estuvieron presentes los 
secretarios José Antonio Meade, Aurelio Ñuño y Miguel Ángel Osorio. El senador del 
PVEM Luis Armando Melgar aseguró que el mandatario les pidió "cerrar filas" y salir 
a promover los beneficios por las reformas. El senador priista Gerardo Sánchez dijo 
que en el encuentro se habló "de la agenda legislativa y de las prioridades del 
gobierno. "Fue un diálogo amistoso. Nos pidió seguir con esa cordialidad y ser 
congruentes con las reformas que tenemos que impulsar". El senador priista Patricio 
Martínez consideró que "va campeando un ambiente de despedida y un inventario de 
los trabajos hechos. Será el paso de los años lo que permita ver con más realismo los 
esfuerzos que se hicieron, las iniciativas del Presidente y el esfuerzo por sacarlas 
adelante". Milenio 12 
 
Moreno Valle espió a Peña Nieto y a varios secretarios de Estado.-  Como 
gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle manejó un sistema de espionaje por 
medio del cual se intervinieron conversaciones del presidente Enrique Peña Nieto y 
varios de sus secretarios de Estado, denunció Rodolfo Raúl González Vázquez, ex 
empleado del Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen) y uno de los 
operadores del citado plan. Aparte del titular del Ejecutivo, fueron espiados: Miguel 
Ángel Osorio (Gobernación), del 25 de febrero de 2014 al 29 de octubre de 2015; 
José Antonio Meade, del 12 de julio de 2014 al 25 de mayo de 2015, como secretario 
de Relaciones Exteriores; Luis Videgaray (Hacienda), del 26 de marzo de 2014 al 3 
de junio de 2015, y Rosario Robles, del 19 de marzo de 2014 al 12 de marzo de 2016, 
como titular de la Secretaría de Desarrollo Social, además de Margarita Zavala, 
esposa del ex presidente Felipe Calderón. Por estos hechos, González Vázquez 
interpuso el pasado 24 de agosto ante la Procuraduría General de la República (PGR) 
la denuncia FED/SEIDF/CGI-UE/0001938/2017. La Jornada pp 
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PRI con crisis de credibilidad: Ivonne Ortega.- Ivonne Ortega Pacheco, aspirante 
a la candidatura del Partido Revolucionario Institucional ( PRI ) a la Presidencia de la 
República, advirtió que este instituto político se encuentra en una severa crisis de 
credibilidad y de competitividad, por lo que propuso el movimiento nacional 
#RecuperemosAIPRI. Al hacer un llamado a los consejeros políticos nacionales, 
estatales, militantes y simpatizantes del PRI, Ortega Pacheco externó que han 
quedado atrás los tiempos en los que ser priista se llevaba con orgullo y sin miedo. 
Hoy existen priistas que se apenan de serlo porque la cúpula de unos cuantos ha 
manchado el nombre del PRI con malas decisiones, escándalos de corrupción e 
impunidad. Sol de México 5 
 
Desplegado Recuperemos al PRI de Ivonne Ortega Universal 9ª 


